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夜半扰民隐患丛生
采访中，居民们告诉记者，601

室是“老群租户”，二房东已“经营”

多年。反复投诉、反复整治又反

复回潮。“以前租客相对稳定，扰

民还没有如此严重。这两年对门

租客流动性越来越大，没过多久

就要换上一大批新面孔。”

晚上10点以后，田先生家还

经常有人按响门铃，有时候已经

躺下休息，还要爬起来开楼下铁

门门禁。但左等右等，等来的却

是对门的“动静”。原来“外卖小

哥”为了进楼，门铃按到了田先生

家。对门601室本是3室2厅2卫

的房型，却被隔成5个房间对外

出租，而且从不安装门铃，租客叫

了外卖或快递，“小哥”经常打扰

左邻右舍。

更让楼里居民几近崩溃的是，

租客经常夜半归家，爬楼时重重的

脚步声，说话时“高八度”的喧嚣

声，常常惊醒四邻，“阿拉天天夜里

睏勿好，都快神经衰弱了！”

租客多了，房间多了，安全就

更难保证。楼道里601室的电表

箱保险丝曾经被烧熔，引起线路

故障，电闸都被烧坏了。幸好田

先生及时发现，赶紧断了电，避免

了危险发生。至今回想起来，居

民们仍心有余悸。在现场，记者

看到601室大门上贴着一张已被

撕毁的整改告知书，楼道里还放

着烧毁的电闸。

30天整治3天回潮
记者多次敲门后，601室内无

人应声。来到小区物业公司后，工

作人员坦言，“二房东”和物业公司

“闹得很僵”，多次整治多次回潮，

是个“老大难”。“有时门上还贴着

‘陌生人敲门不开门'的纸条，不让

入户。”

物业经理反映，“二房东”教

过租客“暗号”，外人叫门“就是

不开”。去年601室的群租问题

就被联合整治过两次，但过程一

波三折，要么没人，要么不开门，

每次都要一个月的时间。但群

租回潮只要两三天，“二房东”隔

好隔间，花上数千元立刻“卷土

重来”。

去年11月2日，物业公司发现

601室涉嫌群租，又开出整改告知

单：“责令群租行为人立刻自行整

改，三日内未能自行整改的群租行

为，将由联合整治工作小组予以取

缔。”但直到今年春节后，田先生提

供的照片中，601室内的隔间仍清

晰可见。

猫鼠游戏何时能休
记者又从居委会了解到，601

室的群租现象至少已整治过3

次。之前曾由中介公司出租，后

又转为“二房东”打理，问题由来

已久。而一直无法彻底清除的原

因在于“群租”难以界定。“二房

东”的“猫鼠游戏”玩出了“高经验

值”，规避“违法群租”是“套路满

满”。违法行为具有很强的隐蔽

性，而执法部门只有入户发现隔

间，才能上报整治，依法治理需要

花费较多人力、物力、时间核实后

才能查处，这与“二房东”的低违法

成本形成鲜明对比。

对此，居民表示，十分清楚相

关部门的难处，但每天饱受“群租

扰民”之苦，实在是“忍不了”。他

们急切希望，相关部门能够拿出

更加有效的手段，相关法律法规

能够给予更大的支撑，彻底拔掉

屡禁不绝的“群租钉子户”。

本报记者 王军 实习生 刘嘉怡

这家群租 何时连根拔？

多位市民向本报“帮侬忙”反映，

浦东新区临港新片区一个新楼盘在

预售时，开发商要额外收取一笔700

元服务费，为购房者代办预告登记和

预告抵押手续。这笔服务费到底该

不该收？预告登记和预告抵押，市民

能否自行办理？这个问题困扰了不

少人。对此，记者展开调查。

根据公开资料，这一商品房住

宅小区位于浦东新区麦冬路，预计

于2023年交房。该楼盘今年1月20

日开盘，推出1200余套房源，目前已

全部售完。根据我国《物权法》第二

十条规定：“预告登记后，未经预告

登记的权利人同意，处分该不动产

的，不发生物权效力”。预告登记制

度是保障买受人预期物权的实现。

房屋预告登记证明是指当事人签订

房屋买卖协议时，为保障将来实现

物权，按约定向房产登记管理部门

申请预告登记，并由房产管理部门

依法审查后并予以登记而颁发的证

明。2021年3月上海市规划和自然

资源局颁布《上海市不动产登记技

术规定》，其中明确，属于下列情形

的，当事人应当共同申请预告登记：

（一）预购商品房的；（二）以预购商

品房设立抵押权的；（三）不动产转

让、抵押的；（四）签订其他不动产物

权协议的。

购房者牛先生说，1月21日至

24日是交首付的日子，1月22日他

来到售楼处，发现签约环节里多出

一项“代办处付费”流程，需要他支

付700元“代办费”。收费人员表示，

这笔费用是开发商帮业主代办“预

告登记”的费用。“我当天交了，但是

回去一想又觉得不对劲。”牛先生告

诉记者，“现场工作人员还说业主自

己无法办理预告登记。但附近其他

楼盘都是开发商免费办的，从来没

听说要额外收取一笔服务费。”

记者从12345市民热线处了解

到，针对服务费一事，南汇新城镇已

回复：相关部门已向开发商明确，代

办服务不强制，购房者可自行选择

办理，若购房者需要自行办理的，开

发商不得强制收费，同时应主动提

供相关办理要件。记者联系到该楼

盘的一名吴姓销售人员。对方回

应，办理预告登记证，购房者可委托

付费代办，也可自行办理。记者问,

购房者反映的“不代办签不了合同”

是否属实？销售人员予以否认，称

没有这回事，并承诺后续会主动联

系购房者，为他们提供开发商营业

执照、法人身份证、登记申请书等资

料，积极配合办理相关手续。

本报记者 夏韵 实习生 刘嘉怡

新楼盘为何加收700元服务费？
记者咨询得知：开发商不得强制收费

本报讯（记者 陈浩）
1月19日，本报10版刊发

报道《白天车少班次间隔长 晚

上出了地铁没车换》，反映嘉定

黄渡地区安虹线公交车车少人

多，班次间隔长，乘客在高峰时

段甚至挤不上车。记者从嘉定

公共交通有限公司获悉，2月7

日起，公司已“上线”增能方案。

报道发布后，立刻引起嘉定

公交公司高度重视，组建工作组

开展现场调研，研究分析黄渡地

区公交线网和运能配备情况。

据调研，安虹线早高峰客流主要

集中在公交安亭站往福泉路天

山西路方向的许家村站；晚高峰

集中在福泉路天山西路往公交

安亭站方向的北翟路协和路站；

早晚高峰双向客流集中点为金

沙江西路金园一路至沙河村

（轨交13号出站换乘安虹线）。

7日起，安虹线执行全新增能

运行方案，配车由12辆

增至14辆，总班次

由原来 96

班/日增至104班/日。高峰时

段增运营班次8班，班次间隔

由原来15分钟缩到12分钟。

执行一周效果如何？此前

反映情况的市民毛先生表示,

最近情况确有改善。采访中，

不少市民也称比之前好点了。

嘉定公交公司介绍，他们在安

虹线试点建乘客微信群，听取

意见建议，努力提升公交服务

质量。但记者了解到，晚高峰

时段，福泉路往安亭方向还

存在个别班次客流较多的

情况。对此，嘉定公交

公司表示，将密切关注

客流变化，后期拟在

福泉路至江桥万

达增开晚高峰

时段区间

车。

安虹线增8个班次
嘉定黄渡地区居民出行方便多了

静安区汾西路87弄临
汾名城多位居民向“帮侬忙”
反映，17号601室自从有了
“二房东”后，群租扰民严重，
四五年来整治了回潮、回潮
了又整治，“猫鼠游戏”不
断。“夜半噪声”声声c入耳，
居民不堪其扰；保险丝熔断
电闸烧坏，居民心惊肉跳。
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■小区内挂着抵制群租房的横幅 刘嘉怡 摄

■ 间闸뛠듎整治닰돽的룴볤

■ 楼道里被烧毁的电闸
■ 601室大门上的整改告知书贴了撕，撕了贴

屡次整治屡次回潮 电闸烧坏噪声不绝

高峰
时段

钉子户

■ 闸징믙的뗧햢


